

## Nevers → Ville

**COLLÈGES** ■ La finale nationale, consacrée au traitement des déchets, s'est déroulée à l'Espace Stéphane-Hessel

# La Nièvre brille à la First Lego League

Nevers a accueilli samedi la finale de la First Lego League. Les collèges Victor-Hugo et Henri-Wallon ont pris la 2<sup>e</sup> et 3<sup>e</sup> place, derrière un collège de Saint-Yorre.

Stéphane Ebel

Près de 400 personnes ont assisté, samedi, à la finale nationale de la First Lego League à l'Espace Stéphane-Hessel à Nevers. Quatorze équipes venues de la France entière se disputaient le titre de champion détenu par l'équipe du collège Henri-Wallon, de Varennes-Vauzelles.

La manifestation, organisée par l'association MédiO, qui avait pour thème le traitement des déchets, se déroulait en quatre épreuves.

La première consistait à présenter le projet de recherche. La deuxième était axée sur la créativité et la rigueur technique, évaluées par un jury. L'esprit d'équipe, faisant l'objet de petits défis proposés par un autre jury, constituait la troisième étape.

### Des matches de robots

Enfin, ultime épreuve, et la plus haletante, les matches de robots, au cours desquels les équipes devaient enchaîner sept lancers de robots avec des missions précises à réali-



**VICTOIRE.** Les jeunes du collège Victor-Hugo de Nevers y ont cru jusqu'au bout et remportent une très honorable deuxième place.

ser. Chacune des quatre épreuves était notée sur 50 points.

Durant toute la journée, les quatorze équipes se sont affrontées lors des matches, sur des plateaux installés dans la grande salle de l'espace Stéphane-Hessel. Trois matches par équipe avec sept missions à réaliser en 2 minutes 30.

Détruire une maison en ruines et enlever les gravats, enlever les sacs plastiques de la mer, récupérer des animaux dans une zone inondée, réparer une voiture, mettre en route

un composteur et récupérer le compost, transporter du méthane... Entre chaque mission, les équipiers, tels des mécanos lors de l'arrêt au stand d'une Formule 1, s'affairaient sur leur robot. Enlever des pièces, en rajouter d'autres. La maîtrise est quasi parfaite, même si les doigts tremblent un peu.

En quelques secondes, il faut agir, décider avant de lancer le robot. À ce petit jeu-là, c'est l'équipe du collège Victor-Hugo de Nevers qui s'est montrée la plus forte et qui s'est

adjudgé l'épreuve ainsi que les prix du meilleur design et du meilleur projet.

La victoire ne semblait pouvoir leur échapper. Pourtant, c'est un autre collège Victor-Hugo, celui de Saint-Yorre, qui a remporté la finale (*lire ci-contre*).

Si la déception pouvait se lire sur certains visages, c'est dans une ambiance survoltée que les jeunes et leurs accompagnateurs ont accueilli les résultats après une journée entière où se sont succédés les épreuves sur le thème du traitement des déchets. ■

### Finales internationales pour les deux collèges de l'agglomération



**PODIUM.** Les trois premières équipes titrées réunies pour la photo.

C'est l'équipe « No limits », du collège Victor-Hugo de Saint-Yorre, qui a rafilé le titre de champion de France, devant les Hugobotic et SAP Cyberwallon (des collèges Victor-Hugo de Nevers et Henri-Wallon de Varennes-Vauzelles).

Les quatre premiers ont gagné le droit d'aller disputer les finales internationales qui se dérouleront en juillet prochain à Tenerife (Iles Canaries), Saint-Louis et Lafayette Ville (États-Unis), et Sydney (Australie). C'est le vainqueur qui choisi en premier sa destination finale, puis le deuxième, etc.

Une autre épreuve s'annonce pour les équi-

pes, celle de trouver des sponsors et des fonds pour financer voyage et séjour. Deux collèges de la Nièvre, Victor-Hugo et Henri-Wallon, s'apprentent à relever ce nouveau défi. Une expérience déjà réalisée par l'équipe d'Henri-Wallon qui, l'an passé, est allée défendre les couleurs de la Nièvre à Sydney. ■

### Les équipes nivernaises.

Collège Victor-Hugo : Hugo, Mathis, Elliot, Timotheï, Louise, Enzo, Xavier, Tom, Baptiste et Octave. Encadrement : Françoise Lejault, (gestionnaire du collège), David Japiot, Gaylor Collange et Brigitte Ravot-Goin (enseignants).

Collège Henri-Wallon : Mathéo, David, Aloïs, Nicolas, Gwendoline, Sabrina, Fanny, Soline et Océane. Encadrants : Adrien Vardière, Jean-François Boyer et Lionel Convers (enseignants)